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ф  На засе д а н и и  
партийного комитета 
УрГУ обсуждены во
просы подготовки к 
трудовому семестру и 
работы с кадрами в 
УрГУ.

ф і На очередном де
канском совещании

подведены итоги завет
ной сессии. Большин
ство факультетов ус
пешно преодолели это 
первое испытание лет
ней сессии. Худшие по
казатели — у  самых 
многочисленных фа
культетов — матема
тико-механического и 
физического.

Первые экзамены 
сдаются на хорошем 
уровне.

))і 14 июня комму
нисты ректората и 
АХЧ на своем собра
нии обсудили итоги 
учебного года в сети 
партполитпрос в е щ е- 
ния. С докладом вы
ступила заведующая 
редакционно - изда
тельским отделом уни

верситета коммунист 
Я. М. Ткач.

К о м с о м о л ь ц ы  
университета приняли 
решение перечислить 
в фонід X I Всемирного 
фестиваля молодежи 
и студентов в Гаване 
2000 рублей, зарабо
танных на субботнике, 
посвященном фести
валю.

фі Закончился учеб
ный год монгольских 
студентов, обучавших
ся на филологическом 
факультете УрГУ. 
(См. 2 стр.).

ф  Отчетность по ра
боте студен ч е с к  и X 
строительных отря
дов У рГУ  проверяла 
комиссия Ц К  ВЛКС М .

СЕССИЯ

+  ГРАНИ ВОСПИТАНИЯ

РАДИ МИРА НА ЗЕМЛЕ
Научно - теоретиче

ская конференция, по
священная обсужде
нию книг Генерально
го секретаря ЦК КПСС, 
Председателя Прези
диума Верховного Со
вета СССР Л. И. Бреж
нева «Малая земля» и 
«Возрождение», . состо
ялась в институте повы
шения квалификации 
преподавателей обще
ственных наук при 
Уральском университе
те имени ▲. М. Горь
кого.

Тема конференции 
вызвала широкий инте- 
pec слушателей 23-го 
набора И ПК — препо
давателей в ы с ш е й  
школы Урала, Сибири и 
Дальнего Востока», а так
же гостей —  препода
вателей кафедр общест
венных наук всех сверд
ловских вузов.

Открывая конферен
цию, д иректор И ПК
профессор Н. С. Ново
селов, сказал:

— Книги воспомина
ний товарища Л. И. 
Брежнева «Малая зем
ля» и «Возрождение»— 
документы огромного 
обобщающего характе
ра, хотя, на первый
взгляд, рассказывают о 
сравнительно неболь
ших районах нашей
страны. Это книги о на
шем народе, о нашей 
Коммунистической пар
тии, о несгибаемом ду
хе людей, вооруженных 
марксистско - ленин
ской теорией. Это до
кументы огромного вос
питательного потенциа
ла и мобилизующей си
лы.

Профессор H. С. Но
воселов — участник Ве
ликой Отечественной 
войны, и в составе 
100-го полка гвардей
ских минометов ему 
довелось участвовать в 
освобождении Запо

рожья, города, которо
му посвящено немало 
волнующих строк в кни
ге «Возрождение». Быв
ший связист, ныне про
фессор, доктор фило
софских наук, Н. С. Но
воселов запомнил За
порожье городом раз
валин:

—  Читаешь книгу «Воз
рождение», и на память 
невольно приходит
древний миф о птице 
Феникс, восстающей из 
пепла. Наша задача — 
преподавателей обще
ственных наук —  доне
сти до студентов, какую 
безмерную цену запла
тил наш народ за побе
ду, за наш мирный се
годняшний день.

На конференции вы
ступили участники Вели
кой Отечественной вой
ны профессор В. В. 
Фельдман, доценты
Н. П. Макушин, И. В. 
Хренов, <С. М. Лемелев 
и другие.

(Выступавшие отмети
ли большое общест
венно - п о л и т и ч е с к о е  
значение воспоминаний 
товарища Л. И. Брежне
ва, их связь с насущны
ми задачами, стоящими 
перед нашим общест
вом.

Участники конферен
ции приняли научно-ме
тодические рекоменда
ции по изучению книг 
Л. іИ. Брежнева «Малая 
земля» и «Возрожде
ние» в высших учебных 
заведениях. В новом 
учебном году во всех 
вузах, на всех курсах 
пройдут лекции и семи
нарские занятия по но^ 
вым волнующим доку
ментам истории страны, 
истории КПСС. Изуче
ние этих работ, несом
ненно, внесет боль
шой вклад в дело ком 
мунистического воспи
тания молодежи.

В. ФЕДОРОВ.

ф  Началось лето, и вме
сте с ним пришла сессия. 
Для кого-то всего лишь 
вторая, а для кого-то по
следняя. Но для всех и 
студентов, и преподавате
лей —  это время особое, 
со своими радостями и 
огорчениями, со своими 
открытиями и своими геро
ями...

Физический факультет 
не «избалован» высоким 
процентом успеваемости, 
но в последние год-два 
наметилась тенденция к 
повышению качества уче
бы. Поэтому весь кол
лектив факультета с по
нятным нетерпением ждет 
итогов каждой сессии.

Я особо хотел бы оста
новиться на первом курсе. 
Дело в том, что наши 
первокурсники впервые в 
этом году были разбиты 
по специализациям и ка- 

■ьфедрам, которые вели с 
ними и профориентацион
ную, и воспитательную 
работу.

Уже подведены резуль
таты сдачи зачетов. К со
жалению, они не вызыва
ют особого оптимизма, 
по-прежнему низка успе
ваемость по математиче
скому анализу. На курсе 
из 129 человек только 85 
получили «зачет». Неожи
данно упала успеваемость 
по общей физике, в основ
ном из-за большого коли
чества «незачетов» в 
группах Ф-102 и Ф-105.

По сравнению с весен
ней сессией прошлого 
года почти на десять (!) 
процентов упала успевае
мость по иностранному

языку и физвоспитанию. 
Причина, как правило, три
виальная — пропуски за
нятий. В этом деле у нас 
есть и свои «герои», на
пример, А. Кондрашкин, 
В. Сарапулов, J1. Про
копьев.

Что скрывать, учиться на 
нашем факультете труд
но, особенно на 1— 2 кур
сах. От каждого студента 
требуется собранность, 
умение спланировать свое 
время. К сожалению, не 
всем это удается.

Немалую роль играет и 
атмосфера в группе, кон
такт с куратором, обста
новка в общежитии. Не
большой пример: во вре
мя последнего посещения 
общежития «отліичилась» 
беспорядком комната 227. 
В этой комнате живут 
три пятикурсника, два 
первокурсника В. Бабуш
кин и А. Поваров. Оба име
ют несколько задолженно
стей по зачетам. Обстанов
ка комнаты явно не рас
полагает к сколько-нибудь 
серьезной работе с учеб
ником, конспектом. Да и 
помощи со стороны стар
ших товарищей никакой.

Сейчас в разгаре экза
менационная сессия. Хо
чется надеяться, что наши 
первокурсники покажут 
себя с лучшей стороны. 
Пожелаем им больших ус
пехов!

А. С. МОСКВИН, 
декан физического 

факультета.

ф і Закончились зачеты и 
экзамены на военной ка
федре университета. Луч
ших результатов среди 
факультетов добился био
фак —  процент успеваемо
сти 97,9. На втором ме
сте — химики 96,5,- на 
третьем матмех — 96,1.

Хуже всех обстоят дела 
на филологическом фа
культете. На третьем кур
се самый низкий показа
тель успеваемости — 60 
процентов. Не лучше об
стоят дела и на физфаке.

Основной причиной пло
хой сдачи отчетности в 
летнем семестре руковод
ство кафедры считает 
большое число пропусков 
занятий без уважительной 
причины.

М. ГУЛАК.

фі Неожиданно трудно 
проходил зачет по исто
рии большевистской печа
ти на 3 курсе журфака. Не
которые студенты не смог
ли получить зачета. Тре
вогу вызывает то, что на 
следующий год по этому 
курсу нужно сдавать экза
мен.

По-разному объясняют 
студенты сложившуюся си
туацию. Иные видят при
чину неудач в субъектив
ности преподавателей. Но, 
видимо, причина здесь сов
сем другая. Слабое знание 
исторического материала, 
недоработка с первоисточ
никами. Не густо было и 
на лекциях. Здесь и 
только здесь — причина 
неудач. Комсомольцам и 
коммунистам курса есть 
над чем задуматься.

В. СЫЧЕВ, 
студент журфака.

фі 12 и 13 июня группа 
астрономов - пятикурсни
ков сдавала государствен
ный экзамен по научному 
коммунизму. Из 25 чело
век семеро сдали на «от
лично». Это В. Стрельни
кова, Н. Лунева, О. Ива
нов, Н. Душутин, Г. Нику
лина, О. Теричева, А. Со
болев.

Экзамен позади, однако 
самое сложное еще впе
реди —  диплом.

А. ВАНЮКОВ.

ДАЕШЬ
СУББОТНИК!
Во Всесоюзном ком- 

сомольско - молодеж
ном субботнике в честь 
XI Всемирного фести
валя молодежи и сту
дентов примут самое 
активное участие сту
денты и преподавате
ли Уральского госу
дарственного универ
ситета. Несмотря на 
напряженную сессию, 
на стройках города 
будут работать 300 че
ловек. В субботнике 
примут участие все 
студенческие строи
тельные отряды вуза.
В честь фестиваля сту
денты УрГУ обяза
лись перечислить 2000 
рублей, заработанных 
на субботнике.

ЗОНАЛЬНОЕ
СОВЕЩАНИЕ

Минвуз РСФСР про
вел в Свердловске зо
нальное совещание ответ
ственных секретарей при
емных комиссий высших 
учебных заведений Урала.

В зале заседаний Уче
ного совета Уральского 
госуниверситета имени 
А. М. Горького собрались 
представители 45 институ
тов и университетов на
шей зоны. С докладом 
«Итоги вступительных 
экзаменов минувшего го
да и правила приема в 
вузы в 1978 году» перед 
собравшимися выступила 
заместитель начальника 
учебно - инспекторского 
отдела вузов РСФСР 
И. С. Дубинина.

Прием молодежи в ву
зы — важная обществен
но-политическая задача. 
В ее решении принима
ют участие вузовские 
коллективы, партийные, 
комсомольские, профсоюз
ные организации. Только 
по Минвузу Российской 
Федерации в этом году 
предстоит зачислить на 
первые курсы свыше 282 
тысяч человек, из них на 
дневную форму обуче
ния — около 164 тысяч. 
А  если учесть всех аби
туриентов и их близких, 
то можно смело говорить, 
что через приемные ко
миссии институтов и уни
верситетов РСФСР яро-/ 
ходят миллионы людей 
с их мечтами, желания
ми, волнениями.

На зональном совеща
нии обсуждены многие 
важные стороны органи
зации приема и работы 
приемных комиссий. Пред
ставители вузов Урала 
получили обстоятельные 
ответы на интересовав
шие их вопросы, обменя
лись опытом работы по 
набору в вузы будущих 
молодых специалистов.

ТРУДОВОЙ
ЭКЗАМЕН

Волнующая пора студен
ческой жизни — сдача за 
четов и экзаменов. У две
рей аудиторий шумные стай
ки студентов обсуждают 
очередной «каверзный» 
вопрос экзаменатора. Сдав
шие предмет «счастливчи
ки» торопливо делятся 
опытом и щедро дают кон
сультации по всем вопро
сам. В общем, идет сессия

со всеми своими радостями 
и огорчениями. И если сес
сия подведет итоги учебной 
работы студентов и препо
давателей в течение семе
стра (надеемся, что они 
будут неплохие), то качест
во воспитательной и орга
низационной работы на фа
культетах будет проверяться 
в третьем, трудовом се
местре, на объектах строи
тельных отрядов, колхоз
ных полях, в пионерских ла
герях, где свой первый эк
замен воспитателя будут 
держать наши студенты.

СЕССИЯ НА ХИМФАКЕ. Зачет по неорга
нической химии сдает первокурсница Л. БОЧ
КАРЕВА. Фото М. Гулака.
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НАЙРАМДАЛ -  ДРУЖ БА!
Заканчивается учебный год у мон

гольских студентов, обучающихся на 
филологическом факультете нашего 
университета. Позади — год напря
женной учебы, дружеских встреч, год 
знакомства с жизнью нашей страны 
и ее молодежи.

Мы сердечно поздравляем наших 
друзей — монгольских студентов с 
возвращением на Родину, в братскую 
нам М онгольскую Народную Респу
блику и желаем им больших успехов 
в учебе и труде!

Письмо из МНР
В адрес филологического факультета УрГУ 

из братской Монголии пришло письмо:
«С чувством глубокого удовлетворения мы 

отмечаем большую заслугу преподавателей 
кафедры русского языка У рГУ , которые при
лагают все свои силы и энергию на подготовку 
наших студентов.

Нас искренне радует, что наши студенты 
приезжают домой с заметным пополнением 
іеоретического багажа и знаний современного 
русского языка. За время стажировки в У рГУ  
у наших студентов значительно крепнет на
вык общения на русском языке. Это мы чув
ствуем и отмечаем с большой благодарностью.

За все это мы выражаем самую искреннюю 
признательность.

Просим передать нашу искреннюю благо
дарность и признательность ректору Вашего 
университета и всем тем товарищам, которые 
связаны с нами сотрудничеством.

От имени коллектива кафедры русского 
языка и литературы

доктор С. ГАЛС АН».

БОЛЬШОЕ СПАСИБО!
Когда мы приехали в 

Свердловск, нас первой 
встретила наша мето
дистка Галина Алексеев
на Логинова. Она приве
ла нас в общежитие и 
помогла устроиться. А 
на следующее утро она 
повела нас в универси
тет. Это было наше пер
вое знакомство с Ураль
ским университетом.

Быстро летит время. 
С тех пор прошел це
лый год, и настало вре
мя возвращаться домой. 
За этот год учебы мы 
узнали многое и много
му інаучились. Прежде 
всего мы за это долж
ны поблагодарить своих 
советских преподава
телей и деканат фило
логического факульте
та.

Очень большое впе
чатление произвела на 
нас зимняя педпракти
ка. Здесь мы познако
мились с жизнью со
ветской школы, с рабо
той советских учителей. 
Спасибо вам большое 
за то, что вы очень по
могали нам в практике..

Большое спасибо так
же всем, кто вел прак-

До встречи!
Незаметно прошел 

год нашей учебы в 
У рГУ . Конечно, очень 
жаль расставаться со 
всеми друзьями и пре
подавателями. .После 
пребывания в какой- 
либо стране всегда 
опрашивают: «Какие у 
вас впечатления, что 
вам понравилось?». На 
этот вопрос отвечаем 
сразу: нам очень по
нравилось в Свердлов
ске!

Познакомились с хо
рошими, интересными

тические занятия, читал 
нам лекции. Вы нас учи
ли многому. Мы увере
ны, что те знания, кото
рые вы нам дали за 
этот год, очень помо
гут нам на родине. Мы 
очень благодарны ко
митету ВЛКСМ и проф
кому университета, ко
торые устроили нас так 
уютно в хорошем об
щежитии. Мы жили там 
очень хорошо, весело, 
дружно.

Нам понравились
встречи, вечера и по
ездки, и мы благодарим 
тех, кто организовал все 
это, и конечно, в первую 
очередь нашего дорого
го декана Юрия Ана
тольевича Мешкова и 
нашу методистку Гали
ну Алексеевну Логино
ву' и куратора нашей 
группы Надежду Андре
евну Разину.

Спасибо вам, наши до
рогие преподаватели, и 
наши советские друзья! 
Мы надеемся еще не 
раз встретиться в вашем 
прекрасном городе
Свердловске.

Т. ХАНДСУРЭН.

ребятами, благодаря 
преподавателям зна
ния по русскому язы
ку  у нас расширились. 
М ы  можем теперь сво
боднее разговари
вать на русском. Мы 
благодарим всех препо
давателей, которые 
внесли огромный вклад 
в наше изучение рус
ского языка. Мы бла
годарим Галину А лек
сеевну за материнскую 
заботу о нас.

Мы не забудем вас 
и говорим вам: «До но
вой встречи, дорогие 
друзья!»

БЫЛО 
ИНТЕРЕСНО
С детства мне хотелось 

овладеть другими языка
ми. И вот это желание 
осуществилось. Я изучаю 
великий русский язык, 
удалось своими глазами 
посмотреть первую социа
листическую страну в ми
ре, познакомиться с ж из
нью народов СССР, а 
также с успехами в обла
сти советской науки и 
техники.

Мне хочется сказать, 
что наша партия и прави
тельство тоже уделяют 
большое внимание благо
состоянию нашего народа. 
Благодаря этой заботе 
мы приехали в Сверд
ловск. С тех пор прошло 
почти десять месяцев. За 
это время мы узнали мно
го нового, расширился 
наш кругозор, знания о 
Советском Союзе.

Наша стажировка дает 
большую пользу и в улуч
шении нашей разговорной 
речи. Мы стали свободнее 
говорить по-русски.

В общежитии мы жили 
в одной комнате с совет
скими друзьями. Сейчас 
мы хорошо понимаем друг 
друга. Наши друзья регу
лярно помогают нам в вы
полнении домашних ра
бот. мы вместе отдыхаем.

Первый праздник в на
шей комнате был день 
моего рождения. Я роди
лась 15 декабря. Мои под
руги встали рано утром, 
развешали над моей кро
ватью разноцветные ша
рики и сделали надпись 
«С днем рождения» на 
монгольском языке. Запе
ли песню «День рожде
ния». А  я кружилась сре
ди них. Очень радовалась. 
Этот день рождения я за
помню навсегда.

В университете занятия 
проводятся интересно. 
Надо подчеркнуть, что 
советские преподаватели, 
работающие в УрГУ, 
очень много дали нам, 
ежедневно заботились о 
нас. Долго будут вспоми
наться советские препода
ватели, большие светлые 
аудитории, в которых мы 
занимались.

В свободное время мы 
были в театре оперы и 
балета, во Дворце молоде
жи и во многих кинотеат
рах. В знаменательные 
дни мы тоже ходили на 
демонстрацию. Недавно 
ездили в обсерваторию, 
которая находится неда
леко от Свердловска. Нам 
было очень интересно.

чимэгчимэд.

Т. АЮУШ.

В Коуровку
За год учебы в УрГУ у 

нас было много, интерес
ных встреч и поездок. Од
на из этих поездок — в 
Коуровскую обсервато
рию. Экскурсия принесла 
не только много интерес
ного, но и стала хорошим 
отдыхом перед сессией.

Мы выехали из города 
рано утром на автобусе. 
Хотя ехали мы долго, бы
ло весело. По дороге мы 
пели песни, шутили, смот
рели в окно. Ведь эти де
ревья, эти дороги, эти 
луга и деревни были все 
новые и незнакомые.

И вот мы приехали на 
турбазу. Нас встретили 
маленькие домики турба
зы, веселые голоса отды
хающих и радушные хо
зяйки-повара.

После прекрасного обе

да мы пошли смотреть об
серваторию. Шли пешком 
через лес. Было очень хо
рошо в весеннем лесу.

В обсерватории нам 
очень понравилось. Сот
рудники устроили нам ма
ленькую экскурсию по 
«звездному городку» и 
рассказали много интерес
ного.

После экскурсии мы 
пришли обратно на тур
базу. Здесь нас ждали во
лейбольный мяч и танце
вальная площадка.

На обратном пути мы 
были на границе Азии и 
Европы. Здесь мы и уз
нали, что все время жили 
дома. Ведь Свердловск, 
как и Монголия, находит
ся в Азии.

Этой поездкой все мы 
остались очень довольны. 
Спасибо всем, кто ее орга
низовал!

Сарантуяа
ЧУЛТЭМИИН.

+  ФОТОРЕПОРТАЖ

НА ЭКЗАМЕНЕ
6 июня монгольские 

студенты, обучающи
еся в нашем универси
тете, сдали первый эк
замен — русскую ли
тературу.

— Когда получила 
первую четверку — 
плакала, — рассказы
вает студентка из 
МНР Татьяна Аю- 
уш. — Отцу говорю: 
«Папа, я же все зна
ла». А он у меня (серь
езный: нет, говорит, 
дочь, тебе еще до пя
терки, наверное, не
много недоставало. Я 
это поняла только сей
час, когда русскую ли
тературу второй поло
вины XIX века сдала 
на «4». Ну ничего, 
четверка — хоірошая 
оценка...

Ребята это доказа
ли, потому что такие 
оценки получило боль
шинство.

Чехов, Толстой, Тур
генев... — великие 
имена. Монгольские 
студенты читали их 
произведения в под
линнике.

Останутся позади 
экзамены, р е б я т а  
уедут к себе на роди
ну, станут молодыми 
специалистами, вос
питателями молодого 
поколения. Но надолго 
останутся в памяти год 
учебы в Советском 
Союзе, лекции, экзаме
ны, советские друзья 
из Уральского универ
ситета.

Фото М. ГУЛАКА.



НОВЫЙ 
СОСТАВ
Как известно, в конце 

апреля состоялась отчетно- 
выборная конференция 
народного контроля уни
верситета. В работе кон
ференции участвовало 100 
делегатов, представляю
щих все звенья универси
тета.

Конференция избрала 
н о в ы ё  состав центральной 
группы в количестве 33 че
ловек и ее председателя 
(Н. М. Лаптев).

10 мая состоялось пле
нарное заседание цент
ральной группы, на кото
ром была утверждена 
организационная струк
тура народного контроля 
университета.

В состав бюро централь 
ной группы избрано де 
вять человек: Н. М. Лап 
тев (каф. политэкономии) 
Л. В. Доровских (филфак)
С. С. Козьмин (каф. исто 
рии КПСС), М. И. Логи 
нов (матмех), В. В. Му 
хачев (философский)
В. А. Пронячев (физфак)
B. В. Фельдман (ИПК)
C. Г. Чаплыгина (фило 
софский), Н. М. Щерба 
кова (истфак).

ф ЗА ЭФФЕКТИВ
НОСТЬ И КАЧЕСТВО

КОНТРОЛЕР- 
ПОМОЩНИК

Приступил к работе но
вый состав группы народ
ного контроля ректората 
и административно - хозяй
ственной части УрГУ. В ее 
составе: И. Н. Воробьев 
(председатель), В. Е. Шур- 
шалов (зам. председателя), 
Л. А. Найденко, В. Ф. 
Юрин, О. Д. Инютина, 
Л. М. Сырвачева и Л. И. 
Демина.

На первых собраниях 
группы принят план работы 
по пожеланиям, высказан
ным сотрудниками универ
ситета на отчетно-выбор
ном собрании народного 
контроля ректората и АХЧ, 
проводятся новые провер
ки.

По сигналам обществен
ности сейчас проводится 
проверка работы столяра в 
корпусе на ул. Куйбыше
ва, 48. Уже первые данные 
говорят, что должного 
контроля за его работой и 
расходованием материалов 
нет. Оформление приема и 
сдачи мебели в ремонт ве
дется слабо.

Мы уверены, что эта про
верка поможет наведению 
порядка в учете работы 
университетского столяра, 
приведет к экономии рас
ходуемых материалов.

С целью повышения эф
фективности мер по техни
ке безопасности на кафед
рах и в лабораториях ес
тественных факультетов 
начата проверка работы 
инженера по технике безо
пасности УрГУ. Соблюде
ние техники безопасно
сти — очень важное и не
обходимое условие ус
пешной работы: и учебной, 
и научно-исследователь
ской.

Хочется отметить, что 
проверки и рейды народно
го контроля проводятся в 
интересах общественности, 
каждого преподавателя, со
трудника, студента. Их 
цель — не «подловить»-ко
го-нибудь на чем-то, а по
мочь обнаружить и устра
нить недостатки, мешающие 
нашей работе, снижающие 
ее эффективность и качест
во.

В. ФЕДОРОВ.

Руководителями секто
ров утверждены:

учебный сектор — С. Г. 
Чаплыгина,

научный сектор — В. В. 
Фельдман,

политико - воспитатель
ный сектор — И. А. Бада
лян (истфак),

производственно - хо
зяйственный сектор — 
Г. С. Шелементьев (мат
мех),

культурно - бытовой сек
тор — Г. П. Вартминская 
(философский фак.),

комиссия по пропаганде 
передового опыта постов 
и групп народного конт
роля — В. А. Павлов 
(журфак),

организационный сек
тор — JI. В. Доровских,

протокольная груп
па — И. М. Апокина (за
очное отделение).

ПЕРВЫЕ ШАГИ
После общеуниверситет

ской конференции народ
ного контроля период со
вершенствования структу
ры, организационной «ут
ряски» подразделений на
родного контроля в нашем 
вузе закончился, и груп
пы его приступили к прак
тической работе.

Одно іи з  первых засе
даний бюро центральной 
группы посвятило состоя
нию благоустройства тер
риторий учебных зданий и 
общежитий УрГУ, разме
щению фонда обществен
но-политической литера
туры в нашей библиотеке, 
мерам по улучшению ра
боты столовых и буфетов 
во время экзаменационной 
сессии. На заседании были 
заслушаны проректор по 
АХЧ В. Н. Медведев, ко
мендант учебного корпуса

по ул. Куйбышева, 48 а
В. В. Бушуев, помощник 
проректора по АХЧ А. С. 
Лукиян. Из этих сообще
ний выяснилось, что во 
время субботников кол
лектив университета мно
го сделал, чтобы навести 
чистоту и порядок. Вместе 
с тем до конца мая нема
ло еще оставалось недо
делок. Так, двор главного 
здания замусорен, необ
ходим дальнейший уход за 
газонами по ул. Тургенева 
и Мамина-Сибиряка, пред
стоит еще немало работы 
во дворе учебного корпу
са по ул. Куйбышева и 
возле общежития по ул. 
Чапаева, 20.

Комиссия производствен
но-хозяйственного сектора 
народного контроля во гла
ве с А. К. Ме'зриным, j ко
торая еще в середине Мая

П І В Н Н О В Л  І Л П В В І

Й Я р р д ц ь .
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КОМСОМОЛ И ТРУДОВОЙ СЕМЕСТР
Трудовой семестр. Его 

успех, участие каждого сту
дента в общественно по
лезном труде в летний пе
риод зависит во многом от 
того, как прошла его под
готовка.

На историческом факуль
тете нам предстояло сфор
мировать ССО «Ермак», от
ряд «Вожатый», археологи
ческие группы, уборочный 
отряд.

Еще в марте бюро 
ВЛКСМ обсудило вопрос 
«О ходе подготовки к тру
довому семестру», прики
нуло разнарядку по груп
пам. Перед трудоргами 
групп была поставлена за
дача довести до каждого 
студента фронт £абот на 
лето.

Третий сезон готовится 
встретить наш ССО «Ер
мак». Определилось лицо 
отряда, появились тради
ции. Тем ответственнее бы
ла задача перед команди-, 
ром отряда П. Цалковским 
и комиссаром А. Татарино- 
вым подобрать 30 ребят, 
которые слились бы в еди
ный коллектив, работали 
весело, споро. А настрой 
дает подготовительный пе
риод. 56 лекций, прочитан
ных ребятами в Режевском,

Артемовском районах о б 
ласти, и субботники стали 
хорошей проверкой дело
вых качеств стройотрядов
ца. О подготовке к трудо
вому лету «ермаковцев» 
рассказали шесть выпусков 
отрядной газеты. Отряд 
сформирован, и хочется 
пожелать ребятам успеш
ной работы.

Продолжением педпрак
тики называют наши сту
денты работу в отряде «Во
жатый». Жар своих сердец 
отдают пионерам Н. Чезга- 
нова (IV  курс), Л. Коротко
ва, Г. Дюпина (III курс), 
Т. Шуклина (II курс) и дру
гие. В этом году отряд едет 
в пионерские лагеря Арте- 
мовского и Сысертского 
районов.

— Недавно у нас закончи
лась учеба, — говорит 
командир отряда Т. Пак, — 
целью которой было подго
товить ребят к беспокой
ной работе вожатого. Ито
говый зачет показал высо
кую подготовку студентов.

Об этом отряде можно 
узнать из вожатского угол
ка, девиз которого «Беспо
койные».

В год 25-летия трудовых 
контактов УрГУ и Красно
уфимского района мы вы

едем в Чувашково отрядом 
в 200 человек. Отряд боль
шой, особые задачи будут 
стоять перед командиром
С. Корепановым и комисса
ром С. Шандер. Комиссар
ская работа должна быть 
на высоте, чтобы жизнь 
студентов в колхозе не сво
дилась лишь к работе на 
полях. Бюро ВЛКСМ заслу
шало отчет комиссара «кол
хозного» отряда о подго
товке к работе.

Бюро ВЛКСМ заслушало 
отчет о подготовке к лету 
комиссара ССО «Ермак», 
трудоргов, разбирало пер
сональные дела. Хочется 
отметить успешную работу 
членов трудштаба О. Ква
совой (103 гр.), О. Парыги- 
ной (205), В. Сухих (201), 
Л. Цыбиной (302).

Нашу работу лучше все
го оценят итоги трудового 
лета, но уже сейчас можно 
сказать, что основа зало
жена хорошая.

Есть предложение к ко
митету комсомола УрГУ в 
будущем организовать со
ревнование между факуль
тетами на лучшую подготов
ку к уборочным работам.

С. ДЕМАКОВ, 
член бюро ВЛКСМ 

истфака.

В этом году наша газета 
неоднократно отмечала сла
бую организацию спортив
но-массовой работы на фи
лософском факультете. По
лучен ответ на наш запрос.

Причины слабой спортив
но-м ассовой работы  на ф а 
культете обсуж дал и сь  на 
заседан и и  бю ро ВЛКСМ. 
П редседатель спортбю ро  
И. Н икифоров не см ог о б е с 
печить вы ступление сту-

дентов-ф илософ ов в сп ар 
такиаде УрГУ, не проявил  
при этом расторопности  и 
настойчивости. На него н а
лож ен о ком сом ольское взы 
скание.

Но, очевидно, причина  
слабой спортивной работы  
на ф акультете — не только  
н еум ен и е И. Н икиф орова  
собрать и представить «за 
четников» на соревнования. 
Более важ ная причина — 
отсутствие стройной органи
зации спортивно-м ассовой  
работы . В этом году практи
чески не проводились внут- 
р и ф акультетские со р ев н о 
вания, где выявляются не 
только спортивны е таланты, 
но и спортивны е ор ган и за
торы , активисты . А б ез  их  
помощ и один председател ь

спортбю ро не см ож ет нала
дить спортивную  ж изн ь на 
ф акультете. Вот на эту ст о 
рону спортивно-м ассовой  
работы  сл едует  обратить  
св ое вним ание бю ро  
ВЛКСМ, ответственном у за  
спортсектор , курсовы м и
групповы м бю ро ВЛКСМ.

Мы надеем ся , что сп ор 
тивный совет ф акультета, 
куда входят не только с т у 
денты , но и представители  
проф бю ро преподавателей  и 
сотрудников, сум еет  н ала
дить ор ганизационную  ст о 
рону спортивной работы , 
сдел ает ее  действительно  
м ассовой.

В. В. СКОРОБОГАЦКИИ, 
ассистент кафедры 

диалектического 
материализма.

ознакомилась с состояни
ем благоустройства уни
верситета, отметив назван
ные недостатки, особое вни
мание обратила на сквер 
по ул. Куйбышева. Дело в 
том, что в минувшем году 
вновь был разработан и 
утвержден план его рекон
струкции. По этому плану 
участок освобожден от 
старых, отживших деревьев 
и кустарников, он удобрен 
и обработан, высажены 
крупномерные липы, бо
ярышник, посеяна трава и 
т. д. Но работы идут 
крайне медленно, еще 
многое не сделано, отпу
щенные 10,5 тысячи руб
лей осваиваются крайне 
слабо.

Производственно - хозяй
ственный сектор предло
жил конкретные меры 
возрождения сквера.

Бюро центральной груп
пы, отметив то положи
тельное, что характеризует 
деятельность АХЧ в обла
сти благоустройства, в 
своем постановлении за
писало, что АХЧ не имеет 
четкого плана работ, в 
полной мере не использу
ет силы общественности 
вуза, в деятельности АХЧ 
проявляется организацион
ная беспомощность. Про
ректору по АХЧ В. Н. М ед
ведеву рекомендован ряд 
конкретных мер, вопло
щение которых в жизнь 
будет способствовать на 
ведению порядка и чисто
ты, столь необходимых 
вузу.

После переезда в новое] 
здание по ул. Тургенева 
из-за) отсутуствіия стелла
жей свыше 200 тысяч то
мов общественно-полити
ческой литературы не ра
зобраны и практически не
доступны читателям, о чемі

справедливо говорили на 
отчетно-выборной конфе
ренции народного контроля 
делегаты. По давно набо
левшему вопросу бюро за
слушало информацию ди
ректора библиотеки Н. Е. 
Цыпиной.

Бюро центральной груп
пы приняло постановление, 
предложенное научным 
сектором группы во главе 
с профессором В. В. 
Фельдманом. В постанов
лении отмечена ненор
мальность положения и 
рекомендовано своевре
менно, по мере готовно
сти доставить стеллажи из 
мастерских УГІИ в универ
ситет, обеспечить их свое
временный монтаж и по
краску. Библиоте/ке —
разобрать и расставить 
книги в течение десяти 
дней со времени установ
ки стеллажей. Контроль за 
выполнением постановле
ния по библиотеке пору
чен членам бюро цент
ральной группы В. В. 
Фельдману и С. Г. Чаплы
гиной.

Информация директора 
комбината общественного 
питания И. А. Ершова о 
мерах по улучшению ра
боты столовых и буфетов 
во время экзаменацион
ной сессии выявила стрем
ление руководства комби
ната сделать все, что в его 
силах: изменить режим
работы столовой, наладить 
новые точки питания, по
полнить комплекты посу
ды, запас продуктов, рас

ш ирить их ассортимент, 
^обеспечить свежими ово- 
(щами, ввести в действие 
Ізал комплексных обедов и 
Іт. д., однако необходимо 
Ірешить вопрос о система
тическом обеспечении сто- 

ювыX автотранспортом.
В. ЛОМОВ.

З а д о л г о  д о  с в о е го  к о м с о 
м о л ьск о го  со б р а н и я  второ
к урсн и ки  ж ур ф а к а  во льн о  
или н ево л ь н о  касались  в 
свои х  р а з г о в о р а х  работы 
б ю р о  и к о м со р га  курса .

И вот собрание. . .  М н е 
ния  —  полярны е.

Л .  С оценко  (2 0 2 -я  г р у п 
па):

—  От б ю р о  ощутимой п о 
м ощ и не чувст вовалось .  
Т олько  вот политзачет и 
Л ен и н с к и й  зачет изменили

—  У нас интересно п о л у 
чается. К аж д ы й  отдельно—  

активный человек. В целом  
к у р с  в р о д е  пассивен. (В .  
О леиіко) .

—  Л ю би т елей ' поговорить  
к р а си во  м н о го , а вот д е 
лать... (А. Ш о р н и к о в ) .

—  ІТе ищем интересных  
форм. Автоматы. Наж и-  
м альщ и ки  кнопок. (С. С о 
л о в ь е в ) .

Действительно, к ак  мы  
п ри вы кл и  к затертым фор-

ф ЖИЗНЬ КУРСА

ОТ С Л О В А -К  ДЕЛУ
течение работы. (Это об  
и деол оги ч ес ком  секторе).

Наталья Ч у р б а н о в а  з а н и 
мается общ ест венно-поли
тической практикой на ж ур-  
факе. Н  говорит она  о с в о 
ем «бо л ьно м  месте»:

—  Заметили вы  или нет, 
что у  нас на к у р с е  семь не- 
аттестаций по политзачету? 
К а к  б ю р о  отреагировало, на  
это? К а к и е  приняты меры?  
Л ю д а  Е р ш о в а  так и оста
лась б е з  поручения. О ком  
из д р у г и х  неаттестованны# 
можно сказать, что у  них  
полож ение изменилось?

С ам ое б о л ь ш о е  количест
во  нсаттестаций —  четыре 
в  201-й гр у п п е  ( в  том числе  
у  О л ьги  П и в о в а р о в о й ,  к о м с 
о р га  гр у п п ы ) .  Три к о м с о 
м ол ьц а  202-й г р у п п ы  д о 
полняют этот список.

Что д е л а л и  все  врем я  
к ом сорги  груп п ,  если только 
п е р е д  политзачетом в ы я с н и 
лось, что некоторые ребята  
не имеют к о м сом ольски х  
поручений?

П ричин не совсем  у д а в 
шейся работы б ы л о  н а зв а н о  
несколько:  с л а б а я  с в я зь  с 
к ом соргам и  груп п ,  нечеткая 
о р га н и за ц и я  работы сам ого  
б ю р о  кур са ,  неритмичность 
его  заседаний .  В течение г о 
д а  сл а б о  работал культ
м а ссо вы й  сектор. Сектор 
печати выпустил о д н у  г а з е 
ту в  п ер во м  семестре.

Н уж н ы е с л о в а  с к а за н ы  
многими ребятами на  к о м 
сом ольском  с о бран и и  о 
к у р с е :

мам работы, как  трудно  
расшевелить нас на порой  
очень интересное п ол езн ое  
дело!

Е сли вспомнить прош лы й  
год ,  то п р о гр есс  все  же есть. 
Социалистическое с о р е в н о 
в ани е  м еж ду груп п ам и ,  п о 
литзачет, Л ен и н с к и й  зачет 
х о р о ш о  прошли. Работа,  
п р о во д и м а я  спортивным  
сектором, дает ощутимые  
результаты не только на  
курсе ,  но и на всем  ф а к у л ь 
тете. Н о  это результат р а 
боты, в  основном ,  « в е д у 
щ их и в е зу щ и х  остальных».

Секретарь факультетского  
б ю р о  к ом сом ола  А. Г риго -  
рьев,  а н а л и зи р у я  выст упле
ния на собрании, говорит о 
б ю р о  2-го  курса:

—  Б ю р о  о к а за л о с ь  х о р о 
шим контролером и не  
очень х орош им  организат о
ром.

Большинством г о л о с о в  
работа б ю р о  п р и зн ан а  
удовлетворительной, но в  
постановлении учтены все  
те вопросы ,  которые о б с у ж 
д али сь  на с обран и и  —  п л а 
новость работы груп п ,  п р о 
п а га н д а  реш ений X V I I I  
с ъ е з д а  В Л К С М  и один  н е 
м аловаж ны й пункт  —  « д о 
биться сплочения курса» .

С о б р а н и е  закончилось.  
М н о го  сл о в  ск а за н о  о к у р 
се, гр уп п а х ,  м н ого  п р е д л о 
жений о б у д у щ е й  работе. 
В н овом  уч ебном  г о д у  —  

оче редь  за  делом.

Т. К О Ж У Ш К О .



носов оказывает в настоя
щее время значительное 
влияние на формирование 
научных программ ряда 
академических и отрасле
вых институтов.

Высокое качество лек
ций и семинаров, исклю
чительная доброжелатель
ность отличают Адольфа 
Трофимовича как препо
давателя. Его лекции, без 
преувеличения, запомина
ются на всю жизнь и слу
жат образцом для препо
давателей и сотрудников 
факультета.

Являясь признанным 
главой уральских физио
логов растений, ведя 
большую педагогическую 
работу в университете,
А. Т. Мокроносов считает 
одним из главных направ
лений своей деятельности 
пропаганду достижений 
биологии среди учителей 
и населения области.

іКак человек, исследо
ватель, лектор, Адольф 
Трофимович оказывает 
исключительно большое 
влияние на формирование 
личности выпускника био
логического факультета. 
Биолог, получивший под
готовку под руководством

Исполнилось 50 лет со 
дня рождения Адольфа 
Трофимовича МОКРОНО- 
СОВА, доктора биологи
ческих наук, профессора, 
заведующего кафедрой
физиологии растений.

С 1946 года — студент, 
а затем аспирант, асси
стент, доцент, профессор, 
заведующий кафедрой
Уральского университе
та. Пройдя школу класси
ческой физиологии расте
ний у основателя нашего 
факультета профессора 
Г. В. Заблуды, Адольф 
Трофимович с середины 
50-х годов начинает са
мостоятельные исследова
ния по метаболизму угле
рода в фотосинтезе. Ш и 
рокое привлечение студен
тов к решению принципы-

4  РЯДОМ С НАМИ

УЧИТЕЛЬ
альных задач позволило 
ему в короткий срок соз
дать собственную, школу 
физиологов растений, по
лучившую всесоюзное и 
международное признание. 
Только на базе лаборато
рии фотосинтеза защище
но более 20 диссерта
ций. Многие результаты 
его исследований вошли в 
учебники по физиологии 
растений. Как член Уче
ного совета по защите 
диссертаций при Институ
те физиологии растений, 
координационных советов 
А Н  ООСР А . Т. Монро-

A. Т. Мокроносова, — это 
гарантия высоких профес
сиональных и человече
ских качеств.

(Сердечно поздравляя 
своего любимого профес
сора с пятидесятилетием, 
коллектив биологического 
факультета желает ему 
дальнейших творческих 
успехов в воспитании но
вых поколений уральских 
биологов!

С. (В. комов, 
декан биологического 

факультета, доцент. 
На снимке: А. Т. Мок

роносов.

Невозможно предста
вить себе Кубу без ре
волюционной песни. С 
ней народ страны шел 
на штурм казарм Мон- 
када, отстоял свою не
зависимость в 1959 году, 
с ней строит сегодня но
вое социалистическое 
государство. «Кубинские 
песни — это правдивые, 
настоящие революцион
ные песни. Это песни, 
устремленные в буду
щ е е » ,— говорит чилий
ская певица Исабель 
Парра.

Народ каждой страны 
слагает песни о своей 
любви к родине. И та
кой песней на Кубе яв
ляется «Гуантанамера». 
М узыку для нее напи
сал в 1929 году народ
ный певец Кубы Хосеито 
Фернандес. Песня напи
сана в ритме гуарача — 
традиционной музыки 
кубинских крестьян. На 
каждом концерте Ф ер
нандес пел ее с новыми 
словами и только в 1963 
году, 8 июня, «Гуантана
мера» зазвучала со сло
вами Хосе Марти. Пел , 
Пит Сигер:

Край пальм и яркого  
солнца,

С тобой навеки я
вместе...

Я — сын простого 
народа. 

Все бедняки наши
братья...

А затем звучал жиз
неутверждающий при
пев:

Гуантанамера!
Моя надежда и вера. 
Идея исполнить песню 

на стихи Марти принад
лежит кубинскому ком
позитору Экторо Ангу
ло. Пит Сигер говорит 
об этой песне: «Это са
мая универсальная из 
всех песен... И не толь
ко благодаря музыке — 
в этой песне важнее то, 
что Хосе Марти был 
действительно очень 
честным человеком».

А затем родилась но

4  САЛЮТ, ФЕСТИВАЛЬ!

ПЕСНИ КѴБЫ
вая революционная пес
ня — «Марш 26 июля». 
Появилась она так. 
В 1953 году, когда шла 
борьба против режима 
Батисты, Фидель Кастро 
просит молодого компо
зитора Агустина Диаса 
Картайя написать песню, 
которая могла бы стать 
гимном. Через две не
дели «Марш свободы», 
так назвал его автор, 
был готов. Композитор 
вспоминает: «Марш стал 
нашим оружием. Он зву
чал в тюрьмах, на поли
тических процессах, на 
улицах, рабочих собра
ниях. Песня стала вер
ным спутником борю 
щихся за независимость. 
А 1 января 1959 года 
она прозвучала гимном 
победы:

За правду сражается 
наш народ. 

Мы знаем, в бою нас 
победа ждет!

За счастье цветущей 
страны родной, 

За мир и свободу 
идем мы на бой!» 

Победа, одержанная 
кубинской революцией, 
положила начало ново
му расцвету националь
ной культуры. С новым 
содержанием зазвучали 
народные песни. Приме
ром тому может слу
жить «Ла батея». В на
родном варианте пелось 
о женщине, стирающей 
белье. Теперь от песни 
остался только припев, 
а содержание коренным 
образом изменилось. 
Сейчас в ней поется о 
народе, который идет 
вперед, чтобы узнать 
правду.

На первом съезде 
Коммунистической пар
тии Кубы перед всеми 
работниками культуры

была поставлена задача 
активно способствовать 
формированию комму
нистической личности, 
обогащать духовную 
жизнь народа. На Кубе 
растет число молодых 
поэтов, музыкантов, ис
полнителей. Популяр
ными композитора
ми являются Силь
вио Родригес, Паб
ло Миланес, Ноэль Ни
кола. В своих песнях они 
стремятся принципиаль
но оценить становление 
социалистического об
раза жизни, развитие 
революции.

Один из самых по
пулярных творческих 
коллективов Кубы — 
«Монкада». Группа соз
дана в 1972 году и сей
час активно пропаганди
рует политические и на
родные песни во многих 
странах мира. «Монка
да» — участник V III фе
стиваля политической 
песни в Берлине. Руко
водитель ансамбля Хор
хе Гомес сказал: «Мы
приехали на фестиваль, 
чтобы собрать опыт для 
нашего фестиваля».

И не за горами тот 
день, когда столица Ку
бы Гавана соберет пос
ланцев всех континен
тов, и на свободной ку
бинской земле вновь и 
вновь зазвучат песни 
борьбы и солидарности.

Подготовлено 
ансамблем полит- 

песни УрГУ 
«Аванте».

ПОДХОДИТ к концу пе
риод в жизни студенческих 
строительных отрядов, ко 
торый называют подготови
тельным. Подготовительным 
к целине. Позади —  дого
ворная кампания, мед
осмотр и ;прививіки, форми
рование отрядов. Проведе
ны выступления агитбрига
ды, тематические вечера и 
отрядные праздники, турис
тические походы и суббот
ники, прочитаны лекции.

новую программу, посвя
щенную XI Всемирному 
фестивалю молодежи и сту
дентов «в Гаване, под деви
зом «За антиимпериалисти
ческую солидарность, мир и 
дружбу». Жители Режа и 
сел Режевского района по
знакомятся с литературно- 
музыкальной композицией 
«Женщина. Труд. Револю
ция», посвященной юбилею 
комсомола.

Для рабочих Режа будет

ЦЕЛИНА И «РОМАШКА»
Что ждет нас на целине? 

Целина-78 для ССО «Ро
машка» (философский фа
культет) целиком и полно
стью будет связана с г. Ре
жем. Мы будем вести отде
лочные работы в школе. 
Уже сейчас «ромашки» на
страивают себя на то, что 
качество работы должно 
быть самым высоким. Ведь 
это школа! Если неровную 
кладку каменщика скроет 
слой штукатурки, то работа 
отделочника всегда на ви
ду. Поэтому основное тре
бование, предъявляемое к 
нашей работе, — качество.

Главное в жизни отряда 
на целине —  производство, 
это очевидно. Успешная его 
организация существенно 
влияет на организацию по
литико-массовой и культур
но-массовой работы отря
да. Основные направления 
этой работы нынче подчи
нены знаменательным со
бытиям ,в жизни молодежи 
нашей страны. Год 1978 
проходит под знаком 60- 
летия и XVIII съезда 
BJIKCM. Вся наша работа 
будет направлена на вы
полнение решений съезда.

Агитбригада ССО «Ро
машка» уже сейчас готовит

организован клуб «Собе
седник». Лекции по истории 
комсомола, материалам 
XVIII съезда, по идеологи
ческой борьбе на совре
менном этапе прочитают 
члены лекторской пруппы 
нашего ОСО. Работа клуба 
не ограничивается только 
чтением лекций; беседы и 
диспуты, вечера вопросов 
и ответов тоже входят в 
планы будущего клуба.

Наш отряд богат добры
ми традициями. В год 20- 
летия ВССО, 15-летия об
ластного ССО особо тор
жественно будет отмечать
ся день рождения «Ромаш
ки», ее восьмилетие. Театр 
«Ромашки» стремится на
править свою деятельность 
в русло подлинно художе
ственного творчества, бу
дет проведена декада теат
ра. Состоится и традицион
ное соревнование между 
бригадами: спортивные со
стязания...

Это лишь некоторые из 
основных направлений ра
боты отряда, лишь некото
рые моменты планов на 
трудовой семестр.

М. ФАДЕИЧЕВА, 
комиссар ССО 

«Ромашка».
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Помогает ОНТИ
Второй год при научной 

библиотеке УрГУ работает 
отдел научно - технической 
информации (ОНТИ). Его 
задача — оказание помо
щи сотрудникам универси
тета в подборе литературы 
по тематике, разрабатыва
емой кафедрами, информа
ция о вновь поступающих в 
библиотеку авторефера
тах диссертаций и регист
рируемых в стране научно- 
исследовательских рабо
тах и опытно-конструктор
ских разработках. Сотруд
ники ОНТИ оформляют за
явки на переводы и копи
рование статей из совет
ских и иностранных журна
лов, не поступающих в на
шу библиотеку.

В марте — апреле этого 
года на кафедрах химиче
ского факультета сотрудни
ками ОНТИ были сделаны 
обзоры информационных 
изданий, выпускаемых у 
нас в стране по химии, хи
мической технологии и 
смежным с ними отраслям 
естественных наук.

По инициативе отдела 
по-новому организована 
работа с реферативным 
журналом «Химия». Это да
ло возможность регулярно 
просматривать его не толь
ко в читальном зале, как 
это было раньше, но и не
посредственно на кафедрах, 
куда он поступает в виде 
отдельных выпусков. Кро
ме удобства и экономии 
времени, это позволяет че
рез некоторое время полу
чить от сотрудника ОНТИ 
реферат интере с у ю щ е й  
статьи, а в случае необ
ходимости заказать ее ксе
рокопию.

Рефераты нужных ста
тей, вырезанные из второ
го экземпляра, наклеива
ются на карточки и попол
няют картотеку кафедры. 
Такие реферативные карто
теки уже созданы на ка
федрах высокомолекуляр
ных соединений и аналити
ческой химии.

С. Ф. Котельник, инже- 
неру-информатору ОНТИ, 
курирующей химический 
факультет, приходится под
бирать литературу по весь
ма широкому кругу вопро
сов. А ведь кроме этой ра
боты немало еще и чисто 
технической, такой как 
оформление бланков-зака
зов на переводы и копиро
вание карточек рефератов, 
составление обзорных мате
риалов по авторефератам и 
НИР и так далее. Если к 
тому же учесть, что ОНТИ 
не располагает множитель
ной техникой и имеет един
ственную пишущую машин
ку, то легко представить, 
насколько обременительна 
эта техническая работа. Д у 
мается, что в этих условиях 
надо более энергично ре
шать вопрос об оснащении 
ОНТИ современным обору
дованием, тем более, что 
масштабы работы постоян
но расширяются.

Отдел научно-техниче
ской информации предо
ставляет еще одну услугу  
нашим сотрудникам: регу
лярно на кафедры поступа
ют подборки оглавлений 
самых последних номеров 
важнейших иностранных 
журналов по интересую
щим нас направлениям и 
отраслям химии. Исполь
зуя этот материал, можно

«Свердловск принял нас 
как хороших друзей»

Второй тур Всесоюз
ной олимпиады по фи
зике «Студент и научно- 
технический прогресс» 
собрал ребят из раз
личных городов Урала и 
Сибири. Эти города раз
деляют тысячи километ
ров, как, например, 
Якутск и Свердловск. 
Наш университет стал 
местом встречи скорее1 
не соперников, а това
рищей, увлеченных од
ним делом, подружив
шихся «между собой за 
эти три коротких дня. 
О своих впечатлениях, 
оставшихся от на
шего университета, Ют} 
города, мы попросили 
рассказать двух пермя
ков — Мишу Третьяко
ва (пединститут) и Лю 
ду Шимко (ПГУ) и 
Илью Шапиро из Том
ского университета.

М. Третьяков и 
J1. Шимко. Мы жили 
все в одном общежитии, 
ходили вместе в кино, 
друг к другу в гости, и 
это сдружило нас. 
Любопытно, что духа 
конкуренции не было.

При решении задач, на 
устных ответах помога
ли друг другу, насколь
ко это было возможно.

Свердловск понравил
ся, улицы, плотинка уют
ны. Ходили в Геологи
ческий музей.

Оценки на олимпиаде 
ставились справедливо. 
Ребята, занявшие пер
вые места, действитель
но заслужили их. Олег 
Турин — своеобразный 
парень, Гафур Хайтку- 
лов — деловой и в то 
же время веселый... Со 
стороны профессоров
В. И. Черепанова, А. К. 
Кикоина чувствовалось 
особое внимание. Сверд
ловск принял нас как 
хороших друзей.

И. Шапиро. Я при
ехал из города, где 
почти каждый четвер
тый житель — студент. 
И мне было интересно 
познакомиться со Сверд
ловском студенческим.

А сама олимпиада... 
Форма семинара очень 
удобна, жаль только, 
что некоторые ребята 
терялись, смущались.

заказать копию необходи
мой публикации еще да  
того, как она попадет в  
реферативный журнал. Это 
значительно повышает опе
ративность в получении 
нужной информации.

Одним словом, работа, 
которую проводит ОНТИ, 
сегодня ощущается на фа
культете постоянно, она 
очень нужна и ее следует 
расширять и совершенст

вовать. Очевидно, это не
маловажный резерв в об
щем повышении эффектив
ности труда каждого со
трудника и преподавателя.

Т. ВЕЛИКАНОВА, 
доцент кафедры 

аналитической 
химии;

В. АНУФРИЕВ, 
младший научный 

сотрудник.
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